



---

Commission de consolidation de la paix

## **Ambassadorial-level briefing on the activities of the Peacebuilding Fund**

Jeudi 25 avril 2024

Lue Adrian Hauri,  
Représentant permanent suppléant de la Suisse

---

Merci Monsieur le président,

Je remercie la Sous-Secrétaire générale chargée du Bureau d'appui à la consolidation de la paix Elizabeth Spehar pour sa présentation.

La Suisse est une donatrice majeure au Fonds de Consolidation de la Paix (FCP) et espère pouvoir convaincre les Etats ici présents de suivre son exemple. Le rapport du Secrétaire général sur les activités 2023 du Fonds démontre la diversité territoriale et programmatique de son engagement et le soutien qu'elle apporte à de nombreuses communautés dans leur cheminement vers une paix durable.

La Suisse se réjouit en particulier de l'allocation conséquente, permanente, prompte et ciblée des ressources de ce fonds à l'amélioration de l'inclusivité des efforts de consolidation de la paix. À cet égard, la Suisse a pu directement constater la contribution d'un projet du Fonds lors d'un voyage des membres du groupe d'experts informels sur les femmes, la paix et la sécurité du Conseil de Sécurité au Soudan du Sud en décembre 2023. Le réseau de femmes dans les institutions du secteur de la sécurité - créé grâce à ce projet - a contribué de manière significative à l'autonomisation des femmes, à la fourniture de services tenant compte de la dimension de genre et à une meilleure compréhension de l'approche des droits humains.

Malgré ces résultats probants et l'augmentation des demandes de soutien prouvant la pertinence du travail du Fonds pour la consolidation de la paix, la Suisse s'inquiète de sa pérennité. Le rapport 2023 du Fonds souligne en effet l'important déficit de son financement.

A ce propos, la Suisse salue l'adoption par l'Assemblée générale de la résolution 78/257 allouant des ressources provenant de contributions statutaires au FCP. Dès 2025, cela assurera une plus grande prévisibilité des ressources à disposition ainsi qu'une augmentation de la capacité du Fonds à répondre aux demandes de soutien croissantes. Cependant, cette nouvelle source de financement sera loin de suffire aux besoins du FCP et les contributions volontaires resteront essentielles et centrales.

La Suisse rappelle la complémentarité du travail de la Commission et du Fonds. Elle appelle les Etats contributeurs à soutenir leur engagement dans le FCP et d'autres membres à les rejoindre.

L'année à venir nous offre deux opportunités pour renforcer le Fonds et la CCP tout en leur donnant les moyens de pleinement remplir leur mission. En septembre, nous nous réunirons pour bâtir ensemble l'avenir du multilatéralisme à l'occasion du Sommet de l'avenir. Quelques mois plus tard, la révision de l'architecture de la paix nous permettra de repenser les outils des Nations Unies pour la consolidation de la paix et de nous assurer que leur financement ne soit plus une préoccupation.

Monsieur le président,

La Suisse lance cet appel aux Etats membres : engageons-nous davantage pour une CCP et un Fonds plus performants.

Merci

---

*Unofficial translation*

Thank you, Mr. President,

I would like to thank Under-Secretary-General for the Peacebuilding Support Office Elizabeth Spehar for her presentation.

Switzerland is a major donor to the Peacebuilding Fund (PBF), and we hope to be able to convince the States present here today to follow our example. The Secretary General's report on the 2023 activities of the PBF demonstrates the geographic and programmatic diversity of its commitment, and the support it provides to numerous communities on their path to lasting peace.

Switzerland is particularly pleased with the consistent, permanent, prompt and targeted allocation of the Fund's resources to improving the inclusivity of peacebuilding efforts. In this respect, Switzerland was able to witness first-hand the contribution of a PBF project during a trip by members of the Informal Expert Group on Women, Peace and Security of the Security Council to South Sudan in December 2023. The network of women in security sector institutions - created thanks to this project - has contributed significantly to the empowerment of women, the provision of gender-responsive services and a better understanding of the human rights approach.

Despite these convincing results and the increase in requests for support proving the relevance of the Peacebuilding Fund's work, Switzerland is concerned about its sustainability. The PBF's 2023 report highlights the Fund's significant funding shortfall.

In this respect, Switzerland welcomes the adoption by the General Assembly of Resolution 78/257 allocating resources from assessed contributions to the PBF. Starting in 2025, this will ensure greater predictability of available resources and increase the Fund's capacity to respond to growing requests for support. However, this new source of funding will be far from sufficient to meet the PBF's needs,

and voluntary contributions will remain essential and central. Switzerland recalls the complementary nature of the work of the Commission and the Fund. We call on the contributing States to maintain their commitment to the PBF, and on other members to join them.

The coming year offers us two opportunities to strengthen the Fund and the PBC, while giving them the means to fully fulfill their mission. In September, we will gather together to build the future of multilateralism at the Summit of the Future. A few months later, the review of the peacebuilding architecture will enable us to rethink the United Nations' peacebuilding tools and ensure that their financing is no longer a concern.

Mr. President,

Switzerland makes this appeal to the Member States: let us strengthen our commitment to a more effective PBC and PBF.

Thank you